



## México y Chile

Dos naciones hermanas  
30 años de relaciones diplomáticas



- El 23 de marzo, se conmemoran 30 años del restablecimiento de relaciones diplomáticas entre México y Chile.
- A pesar de encontrarse en el extremo opuesto de nuestro continente, el Gobierno de México le confiere una relevancia estratégica a su relación con Chile, ya que en el núcleo de esa relación especial está la fraternidad entre nuestros pueblos, enriquecida por las múltiples coincidencias en la esfera regional y multilateral.
- Tres son los principales pilares que sostienen una nutrida agenda bilateral entre nuestros gobiernos: el Acuerdo de Asociación Estratégica, el Tratado de Libre Comercio bilateral y el Fondo Conjunto de Cooperación México-Chile.
- En el transcurso del año 2020 tanto México como Chile asumen posiciones de liderazgo regional. México ostenta la Presidencia Pro Témpace (PPT) de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) al tiempo que Chile encabeza la Presidencia Pro Témpace de la Alianza del Pacífico.

### ¡Síguenos!



@EmbaMexChi



Embajada de  
México en Chile

# MÉXICO Y CHILE

## ANIVERSARIO

### 30 AÑOS DE RESTABLECIMIENTO DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS

**1990**

Restablecimiento de  
relaciones diplomáticas

**1999**

Firma Tratado de Libre  
Comercio (TLC)

**2006**

Firma Acuerdo de  
Asociación Estratégica  
(AAE)

**2007**

Firma del Fondo  
Conjunto de Cooperación  
México-Chile

**2011**

Fundación Alianza  
del Pacífico



RELACIONES EXTERIORES  
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO  
EMBAJADA EN CHILE



## Fructífera reunión con la comunidad mexicana en Chile

- El 2 de marzo sostuvimos una reunión con varios miembros de la comunidad mexicana residente en Chile. La Embajada desea fortalecer los vínculos con nuestros connacionales para trabajar juntos en favor de sus emprendimientos y de la imagen y cultura de nuestro país.
- El encuentro representó una valiosa oportunidad para dar a conocer las acciones de la Embajada en favor de la comunidad y para conocer las inquietudes y expectativas de mexicanas y mexicanos residentes en Chile en temas como los servicios consulares que ofrecemos y perspectivas para fortalecer actividades comunitarias.
- La reunión se llevó a cabo en el auditorio del campus Santiago de la Universidad Autónoma de Chile.



Fuente: @EmbamexChi



Fuente: @EmbamexChi

## Instalación del Grupo parlamentario de Amistad “México Chile”



Fuente: @mauriciotoledog

- El 12 de marzo, se realizó en la Cámara de Diputados de México la instalación de este órgano.
- Su Presidente, el Diputado mexicano Mauricio Toledo, reiteró el compromiso de sostener un intercambio permanente y de estrechar vínculos de cooperación bilateral para elevar la calidad de la democracia en ambas naciones.
- Al instalar este grupo, se pronunció por estrechar el diálogo político para generar un mejor entendimiento de las realidades nacionales y generar nuevas formas de colaboración.

## Se realiza taller de cooperación “El fondo que queremos”

- La Embajada acompañó a funcionarios de AMEXCID y de la AGCID en el taller "El Fondo que Queremos", un proceso de diálogo abierto para contribuir al mejoramiento operativo del Fondo Conjunto de Cooperación Mexico-Chile.
- La reunión estuvo encabezada por el director de AGCID, Juan Pablo Lira, quien destacó la importancia de realizar labores conjuntas que permitan contribuir al mejoramiento operativo del Fondo Conjunto Chile México.



## Política Exterior Feminista de México destaca en Chile

- En la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, el Embajador Francisco Javier Olavarría expuso sobre la Política Exterior Feminista de México. La diplomacia mexicana es pionera en la región en los esfuerzos hacia la equidad de género al interior de la administración pública y en la formulación de política exterior.
- También participaron los embajadores de Suecia, Noruega y Canadá, otros países pioneros en la generación de Políticas Exteriores Feministas.
- México se compromete con la igualdad de género como vía para una sociedad justa y sostenible.



## Segundo Aniversario del Acuerdo de Escazú



- Asistimos al acto conmemorativo de los 2 años de adopción del Acuerdo de Escazú en la CEPAL, en el que el Embajador Olavarría compartió los avances de México hacia una pronta ratificación de este importante instrumento en favor del acceso a la información y justicia ambiental.
- Este Acuerdo es pionero en la protección de defensores del medio ambiente y acceso a las comunidades a procesos de toma de decisiones que afectan los ecosistemas.

## Jóvenes mexicanos presentan innovadores proyectos en CEPAL

- Participamos en la ceremonia de presentación de proyectos de la iniciativa "Concausa 2030", en la CEPAL, que presentó propuestas de innovación social desarrolladas por jóvenes de América en sus comunidades, con miras al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sustentable.
- México estuvo representado por los proyectos "Observatorio Juvenil Indígena Ch'ol-Maya", el cual crea una alternativa de inclusión y empoderamiento para jóvenes indígenas en Tabasco y "Huertos Medicinales", desarrollado por estudiantes de Telesecundaria del municipio de San Agustín Etla, Oaxaca.



# Cierre de Embajada por emergencia sanitaria

## POSTERGACIÓN DE TRÁMITES CONSULARES



Acatando las indicaciones establecidas por las autoridades chilenas, nuestra Embajada se encuentra cerrada a fin de evitar la propagación del Covid-19. Por ello, no se atenderán trámites consulares o migratorios hasta después de, por lo menos, el 19 de abril.

### Ten presente que:



Te  
mantendremos  
informado/a

Una vez que se reanuden las actividades, informaremos en el sitio web de la Embajada cuándo se abrirán las citas en el sistema Mexitel



No perderás  
tu cita  
agendada

Si tenías una cita agendada desde el 26 de marzo, comunicaremos por teléfono o e-mail las fechas en que podremos atender



Nuestra  
prioridad  
es la salud  
de todo@s

Esta medida busca resguardar la salud de todo nuestro público, así como la de nuestro@s colaboradores

## PREVENIR CONTAGIOS ES RESPONSABILIDAD DE TOD@S



#YoMeQuedoEnCasa

